



## RESEÑA HISTORICA DE LA ESCUELA DE AGRICULTURA DEL VALLE DE SULA

El Centro de Educación Media Gubernamental **Escuela de Agricultura del Valle de Sula**, fue creado bajo decreto legislativo número 194-74 del 15 de diciembre de 1994, ubicada en la aldea Monterrey, municipio de Choloma, departamento de Cortés con más de 15 años dedicados a formar profesionales en el área de agricultura y cultivando valores positivos en la población cholomeña, con un área de terreno de 38.5 manzanas.

Nuestro objetivo primordial es transferencia de tecnología agropecuaria, capacitar a pequeños y medianos productores. Todo el alumnado adquiere conocimientos prácticos que le sirvan en su vida productiva y contribuirán al desarrollo del país.

La Escuela de Agricultura del Valle de Sula, se encuentra ubicado en la Aldea Monterrey, del municipio de Choloma, del Departamento de Cortés, donde convergen unas veinte comunidades cuya población de niños, jóvenes y adultos tienen acceso a la institución.

En el año de 1995 se hicieron los primeros contactos con el entonces alcalde municipal de la ciudad de Choloma, departamento de Cortés, Profesor Armando Gale y con el personal directivo del Instituto Ingeniero Agrónomo Marlon Carias, licenciada Sulay Garay, licenciada Martha Castellanos y el presidente de la federación de patronatos del sector este del municipio el señor Domingo Navarro.

Se hicieron gestiones para buscar el lugar de la infraestructura física del instituto siendo seleccionada la escuela Primaria “Centro América” de la comunidad en la cual se contó con el apoyo de toda la comunidad y maestros del centro educativo; en ese entonces la corporación Municipal donó el equipo y materiales para el inicio de las labores, en ese mismo año se empezó a contratar el personal.

En el año de 1995 a 1996 en el nivel de administración inicia como director el ingeniero Marlon Carias fundador junto a la licenciada Sulay Garay y la licenciada Martha Castellanos ; en 1997 a 2000 la licenciada Sulay Garay de Pineda ; 2000 a 2003 licenciado Omar de Jesús Ayala ; 2003 a 2006 licenciada Sulay Garay ; 2006 a 2007 licenciada Luisa Eduviges García; 2007 a 2008 licenciado Hermes Yonelix Zepeda; 2008 a 2009 licenciado Ramón Danilo Ramos Chaves ; 2009 a 2010 licenciada Oneyda Oliva Portillo; 2010 a 2012 licenciada Sulay Dasneth Garay ; 2012 hasta la actualidad licenciada Oneyda Oliva Portillo.

Dicha institución se inició con 63 alumnos en el año de 1996 en el Ciclo Básico Técnico, por ser Instituto Agrícola teniendo asignaturas como Horticultura, Fruticultura, Zootecnia y Ganadería realizando prácticas en los predios del señor Carlos Madariaga quien en ese entonces facilitó dos manzanas de terreno.

En el año de 1999 se llevó a cabo la primera promoción de Peritos Agrícolas, egresando un total de 30 estudiantes y en el año 2000 egresó igual cantidad de estudiantes y con esta promoción desaparece la promoción de Peritos Agrícolas dando paso al Bachiller en Ciencias y Técnicas Agropecuarias; el año 2000 se trasladaron operaciones en la Escuela José Cecilio del Valle de

Monterrey y las prácticas en las nuevas instalaciones. El año 2000 se trasladaron operaciones en la Escuela José Cecilio del Valle de Monterrey y las prácticas en las nuevas instalaciones.

Las clases de Bachillerato no se hacían en la Escuela antes mencionada en el año 2007 lo que fue Dirección Administración coordinación clases para alumnos se realizó en su totalidad en el nuevo local de la Escuela de Agricultura del Valle de Sula en la comunidad de Monterrey, Choloma Cortés; la matrícula actual es de 456 alumnos divididos en jornada presencial y fin de semana.

**En la modalidad Presencial contamos con:**

El Tercer Ciclo de Educación Básica con Orientación Técnica (impartiendo los módulos de Agropecuaria, Computación y Hogar).

A partir del año 2015 al 2024 cambió al Bachillerato Técnico Profesional en Producción y Desarrollo Agropecuario, el año 2023 se hizo reforma y cambió al Bachillerato Técnico Profesional en Desarrollo Agroempresarial con el décimo grado, quedando en desgaste con el undécimo y duodécimo grado con el Bachillerato Técnico Profesional en Producción y Desarrollo Agropecuario. La Escuela también cuenta con el Bachillerato Técnico Profesional en Informática y el Bachillerato Técnico Profesional en Agroindustria a partir del año 2015.

El año 2007 se apertura el Sistema a Distancia (ISEMED), en las mismas instalaciones, con el Ciclo Básico Técnico (impartiendo los módulos Agropecuarios y de computación). En el año 2010 se apertura el Bachillerato en Administración de Empresas.

Nuestra institución se ha convertido en un centro de transferencia de tecnología a través de USAID-RED quienes durante años proporcionaron una mínima parte de la infraestructura necesaria para la producción Agrícola-pecuaria, pero se carece de la principal tecnología (tractores, bombas de agua, cinta de riego y otro) para poder desarrollar los proyectos con los propios recursos y en toda época del año. Así como la coordinación con otros organismos del Estado y organización no Gubernamentales (ONG) e instituciones privadas.

En los últimos años hemos sido bendecidos con el apoyo de diferentes entidades, entre ellas: la Municipalidad de Choloma, presidido por el actual alcalde Licenciado Gustavo Mejía, organismos no gubernamentales como CEPUDO, Consejo Noruego, USAID, Glasswing y otros.